

De don Inocencio Echeverría, 250 pesetas.
De don Braulio Echeverría, 250 pesetas.
De don José María Echeverría, 100 pesetas.

LAS ESCUELAS

A propuesta del Excmo. Ayuntamiento, según acuerdo que transmite la Alcaldía de esta capital y en consonancia con la disposición adoptada, respecto de todos los centros oficiales de enseñanza pública, se ha acordado por el Ilmo. señor gobernador civil, la clausura de todas las escuelas privadas, en interés de la salud pública.

En su virtud, el Inspector jefe de primera Enseñanza, encargado de cumplimentar dicho acuerdo, encarece a los directores de dichos centros la clausura inmediata de las clases hasta nueva orden.

El Inspector jefe, L. Sanz.

JUNTA DE SANIDAD

Bajo la presidencia del gobernador civil, señor García Bajo, se reunió ayer, a las cuatro de la tarde, la Junta provincial de Sanidad.

Se habló ampliamente de la epidemia de gripe en la provincia y especialmente en San Sebastián, adoptándose importantes acuerdos, encaminados a la adopción de medidas higiénicas.

Se leyeron estadísticas demostrativas del curso de la enfermedad.

La Junta ha quedado reunida en sesión permanente.

Los médicos y farmacéuticos se reunieron por la noche en la Escuela de Artes y Oficios, a fin de adoptar acuerdos relacionados con la enfermedad reinante.

Los médicos se distribuirán por zonas, a fin de que la asistencia sea efectiva.

Los farmacéuticos tratarán del establecimiento del servicio nocturno.

La Junta de Sanidad acordó solicitar del Ayuntamiento lo siguiente:

1. Que se den facilidades para la asistencia médica a las familias pobres que los necesitan.

2. Que el Ayuntamiento facilite desinfectantes gratuitamente.

3. Que el Ayuntamiento facilite vehículos para los médicos y para el Santo Viático.

4. Que el Ayuntamiento abone las recetas a las familias pobres.

La Junta seguirá hoy tratando de la adopción de medidas.

El doctor Clavero prestará sus servicios facultativos gratuitamente, a todas las familias pobres que no tengan asistencia y que no estén incluidos en el padrón de pobres, en las calles del 31 de Agosto, Frente al Muelle y sus travasías.

Teatro Victoria Eugenia

COMPANIA DE OPERA ESPAÑOLA
ZARZUELA Y OPERETA

Tarde: El maestro Campanone y El barquillero

Por la noche precios populares

El terrible Pérez y El cabo primero

Butaca, 2 ptas; anfiteatro, 0,60; galería, 0,35

VIDA POLITICA

POR TELEFONO

Madrid 2, 3 n.

LLEGADA DE MAURA

Esta mañana ha llegado, en automóvil, el presidente del Consejo de ministros, trasladándose inmediatamente a la Presidencia, desde donde ha celebrado una conferencia telefónica con San Sebastián enterándose del estado de salud de Su Majestad el Rey.

El señor Maura ha manifestado que su hija enferma sigue mejorando dentro aún de la gravedad.

LA FAMILIA REAL

Por noticias que ha recibido hoy el Gobierno, se sabe que mañana regresará a Madrid la familia real, y que don Alfonso lo hará tan pronto como esté en condiciones de ponerse en camino.

LA "GACETA"

Publica una Real orden disponiendo que las Compañías de ferrocarriles pongan en movimiento y en condiciones sanitarias todo el material con que cuentan, concediéndolas un plazo de cinco días para cumplir lo dispuesto.

También publica otra Real orden de Gobernación prohibiendo la importación de trapos y otras mercancías y artículos, según Real orden de 1916.

Doctor Gershberg

Especialista de Madrid

visitará a los enfermos en su domicilio hasta el 15 de Octubre.

Avisos Hotel Biarritz

TEATRO VICTORIA EUGENIA

TELEFONO 15-55

Gran Compañía de Opera española, Zarzuela y Opereta

dirigida por el primer actor EMILIO DUVAL y el maestro compositor VICENTE PEYDRO. Maestros directores y concertadores, PELLICER y LOZANO.

Funciones para hoy Jueves 3 de Octubre

Primera sección.—A las seis y media: El maestro Campanone y El barquillero.
Segunda sección.—A las diez y media: Precios especiales: butaca dos pesetas anfiteatro, 0,60; galería, 0,35. El terrible Pérez y El cabo primero.

LA GUERRA EN FRANCIA

Los aliados han fracasado en Cambrai

Sigue la lucha tenaz en todo el frente.

POR TELEFONO
Madrid (varias horas)

COMUNICADOS
EL FRANCÉS

DE LAS TRES

Paris.—En San Quintín se han entablado, por la noche, acciones violentas.

El enemigo fué rechazado a la orilla norte del canal, donde continúa resistiendo con energía.

Entre el Aisne y el Vesle, nuestras tropas han logrado nuevas ventajas.

Al oeste Reims, ocupamos Bouillon y Thilay.

Los límites sur de Villers-Frèpeaux y el macizo de Saint-Pierre, están en nuestro poder.

Al norte de Neuville hemos ganado terreno, llevando nuestras líneas al sur de Techiney.

En Champagne no ha cambiado la situación.

EL ALEMÁN

Nauen.—(Oficial).—En Flagey, a ambos lados de Cambrai y en Champagne, rechazamos violentos ataques enemigos.

En el sector tranquilo del frente, cerca de San Quintín, al NO. de Reims y en Argonne, desplegamos parte de nuestras posiciones avanzadas a retaguardia.

Ejército del príncipe Ruperto.—Al N. de Staden, cogimos cien prisioneros al rechazar un ataque enemigo.

En ambos lados de la carretera de Ipres a Roostfarre, y a Menin, atacó el adversario repetidas veces en vano.

El enemigo se apoderó de Letegmet, pero en un contra-ataque le arrebatamos la parte E. de dicha localidad.

Al E. de Menin, se distinguió el regimiento de cazadores de Sajonia número 100, al mando del teniente coronel Argelt y el regimiento de infantería número 132, que realizó una hazaña brillante al rechazar los asaltos enemigos.

Un ataque adversario al S. de La Basée fué rechazado.

El quinto día de batalla en los alrededores de Cambrai fué de completo revés para el adversario.

Al N. de Sencourt los regimientos de Silesia rechazaron siete asaltos enemigos. Más al S. el enemigo enemigo irrumpió pasajeramente nuestras posiciones más allá de Saigny y Abancourt.

En un contraataque se distinguió el regimiento de infantería número 115, que desalojó al enemigo de Savigny.

Nuestras valientes tropas wutemburguesas fueron encargadas de defender dicha región por estar aquellas encerradas de la defensa de Menincourt y cercadas por el adversario.

Cerca de Cambrai la división de infantería número 3, con tropas de Holstein, Brandeburg y Baviera, hicieron fracasar los asaltos enemigos.

Ejército del general von Bohem.—Del Oise al Aisne, una parte de nuestras tropas fueron retiradas hace dos noches al E. de San Quintín a la línea de Benicourt y al sector de Juncourt.

Durante el día hubo violentas luchas.

A ambos lados de Sehehart fué empujado el enemigo.

En los contraataques se distinguieron los batallones de la Prusia oriental y Baden, mandados por el general de la división von Cavallini, desalojando al enemigo de las posiciones en las que había penetrado.

En San Quintín sólo había destacamentos de exploradores. La población había sido abandonada.

Ejército del kronprinz.—Entre el Allette y el Aisne E. de Reims, desplegamos las tropas de Vesles.

El enemigo siguió sus intentos. Por la tarde se reanudó por el enemigo el ataque en Santa María de Appl, fracasando.

EL INGLES

Londres.—Hoy han continuado las operaciones de una manera satisfactoria sobre el frente de batalla Saint-Quentin-Cambrai. En nuestra extrema derecha, al nordeste de Saint-Quentin, hemos realizado un avance importante sobre las alturas de Lervergies. Más al norte hemos puesto pie en Juncourt, conquistando las defensas y el pueblo de Estrees, lanzando al enemigo de las alturas al sur de Ca-telet.

En el centro de un combate muy importante se ha desarrollado en las aldeas de Creveceur y de Rumilly y sobre las pendientes al norte y al este de estas localidades.

Por la mañana, sobre la izquierda, entre Cambrai y el río Lesensée, nuestras tropas han sostenido una lucha severa,

atacando y contraatacando nuevos refuerzos enemigos. Hemos no obstante progresado al Este de Toilly, barrio Norte de Cambrai y en los alrededores de Blocourt.

Sobre el frente Saint-Quentin-Cambrai, en el curso de los cuatro últimos días de combates desde el 27 de Septiembre, hemos combatido con 36 divisiones alemanas, a las que hemos batido causando grandes pérdidas.

En el curso del mes de Septiembre, las tropas británicas han hecho 65,300 prisioneros, comprendiendo 1,500 oficiales, y han capturado 700 cañones de todos los calibres, así como algunos millares de ametralladoras.

Durante los meses de Agosto y Septiembre hemos hecho un total de 123,618 prisioneros, de ellos 2,783 oficiales, y hemos tomado 1,400 cañones aproximadamente.

En el curso de la jornada del 30 de Septiembre, el tiempo ha sido completamente desfavorable; ha sido absolutamente imposible tomar fotografías, pero a pesar de las nubes bajas, nuestros observadores de artillería no han interrumpido su trabajo y han sido efectuados una serie de reconocimientos. Nuestras patrullas, volando a débil altura, han conseguido mantener el contacto con nuestras líneas avanzadas de infantería. En el curso de las últimas 24 horas hemos lanzado nueve toneladas de bombas sobre tropas enemigas, sus convoyes, trenes y puentes. El enemigo no ha dado pruebas de ninguna actividad aérea; dos de nuestras máquinas faltan.

EL BELGA

El Havre.—Las operaciones ejecutadas en Flandes bajo el alto mando del rey de los belgas se han desenvuelto favorablemente a sus armas; el enemigo ha resistido energicamente. Las tropas belgas y francesas han realizado nuevos progresos en la dirección de Hooglede y de Roulers. Al sur de esta ciudad, las tropas británicas se han apoderado de Ledeghen, sobre el ferrocarril de Roulers a Menin.

Elementos del ejército británico han franqueado el Lys, entre Verwiq y Commines.

El inglés de aviación

A pesar de la actividad de la aviación enemiga, los aviones aliados han conservado el dominio del aire. Las escuadrillas británicas han bombardeado en pleno día Lichtervelde y han ocasionado un incendio en la estación. Varios convoyes han sido igualmente dispersados con bombas y ametralladoras.

PRESTAMOS HIPOTECARIOS
Paris. Cuando tuvo lugar la emisión del séptimo y octavo empréstitos de guerra alemanes, algunos Bancos Hipotecarios bávaros lograron persuadir a los propietarios hacendistas a contratar en ellos empréstitos hipotecarios cuyo importe les fué entregado, no en dinero, sino en obligaciones de los empréstitos de guerra alemanes.

La "Gaceta de Francfort", con motivo del nuevo empréstito de guerra alemán, invita a todos los Bancos Hipotecarios del Imperio a seguir este ejemplo, a fin de contribuir al éxito de la operación.

LAS PERDIDAS DE LA MARINA AMERICANA

Paris. "L'Homme Libre" publica el siguiente telegrama de Nueva York: "Las pérdidas causadas a la Marina yanqui por los submarinos alemanes desde la entrada de los Estados Unidos en la guerra se elevan a 540.000 toneladas."

LENINE VUELVE A REANUDAR SUS OCUPACIONES

Paris. Al diario "Le Matin" le telegrafían desde Zurich lo siguiente:

"Dicen de Moscú que Lenin ha tomado parte el jueves último, por primera vez después del atentado de que fué víctima, en una sesión de los comisarios de los Soviets."

EL VOTO A LAS MUJERES

Washington.—El presidente Wilson ha presentado en el Senado una enmienda a la Constitución, concediendo a las mujeres el derecho del sufragio.

Wilson pronunció un discurso apoyando la enmienda, y dijo que así como las mujeres se les ha hecho intervenir en la guerra, sometiéndolas a todo género de sacrificios, justo es también que se les concedan los beneficios.

UNA NOTA BULGARA

Basileas.—Una nota búlgara fechada el 1 de Octubre, dice:

"En la noche del 29 de Septiembre ha sido firmado un armisticio entre los delegados búlgaros y el general en jefe del ejército de Oriente en Salónica. Ha sido dada la orden en todo el frente de suspender las operaciones militares. Al mismo tiempo se pide a la nación búlgara y al ejército una vez detenidas las hostilidades, conservar la calma y el orden a fin de que el gobierno pueda acabar la obra de la paz.

Un corto espacio de tiempo nos separa de la paz definitiva; es por esto por lo que nadie debe dejarse guiar más que por un sentimiento de amor a Bulgaria."

LA CAMARA BULGARA

Paris.—La Cámara búlgara se reunió ayer. El presidente del Consejo, Malinoff, no quiso que se aplazara hasta el viernes la sesión.

Se dio cuenta de una comunicación en la que se dice que el rey, de acuerdo con el gobierno, ha concertado un armisticio honoroso.

Añade que el gobierno ha resuelto continuar las negociaciones de paz.

LOS ALIADOS EN SAN QUENTIN

Paris.—(Urgente).—Ayer tarde, los aliados entraron en San Quintín.

LOS INGLESSES EN DAMASCO

Londres.—(Oficial).—Las tropas inglesas han entrado en Damasco.

DICEN LOS FRANCESES

Paris.—Buena agitación entre los alemanes residentes en Bélgica.

Por orden del gobernador general, han sido recuperados los archivos alemanes.

Se han destinado 700 vagones para el traslado de muebles de los oficiales alemanes.

LOS SOCIALISTAS BULGAROS

Berna.—El grupo parlamentario búlgaro del Congreso socialista, ha aprobado una moción declarando que apoyarán energicamente la proposición de paz del gobierno de Bulgaria.

CONSEJO DE LA CORONA

Zurich.—Mañana tendrá lugar en Jassy un Consejo de la Corona en el cual participará M. Brattiano. Los periódicos alemanes creen que no solamente se discutirá en él la cuestión del matrimonio del príncipe heredero y se muestran muy inquietos.

EL ZAR FERNANDO

Badajoz.—La "Deutsche Tages Zeitung" dice saber que el rey Fernando ha llegado con sus hijas a Gansdorff, cerca de Viena, y que se ha detenido en el castillo de Ebenthal.

LOS PAISES ESCANDINAVOS

Stockholm.—Telegrafían de Copenhague que ha quedado constituido el comité de los tres países escandinavos, conforme al acuerdo adoptado recientemente.

Se adelantará la conveniencia de la formación de un organismo internacional entre los neutrales, para llegar a la paz.

UN HOMENAJE

Roma.—Se prepara un homenaje a las tropas de Turin, Treviso y a los bersaglieris, que tomaron parte en las últimas luchas.

EL EMBAJADOR ALEMÁN EN SOFIA

Paris.—Dicen de Berlín que ha sido llamado el ministro alemán en Sofía, conde Obendorff.

Consejo de Ministros

POR TELEFONO

Madrid 3, 2 m.

A las cinco de la tarde se celebró el anunciado Consejo de ministros en la Presidencia.

El primero en llegar fué el Sr. Maura, quien entró en su despacho para resolver algunos asuntos pendientes.

El señor Alba nos dijo que no sabía si habría tiempo para tratar de asuntos de su Ministerio relativos a los maestros.

Añadió que se trataría del presupuesto de ingresos y de asuntos de Hacienda.

A continuación llegó el ministro de Hacienda, quien dijo que tratarían de presupuesto de ingresos, del articulado de los presupuestos y de otros asuntos.

El ministro de la Guerra manifestó que la situación sanitaria iba mejorando en los cuarteles, no existiendo más que la tercera parte de atacados de los 4.000 que había.

Agregó que llevaba expedientes para la construcción de aeroplanos y globos. Terminó diciendo que seguían adoptándose medidas sanitarias.

El conde de Romanones manifestó que llevaba expedientes de indulto. Añadió que en lo sucesivo, los Consejos de ministros se celebrarían con normalidad.

El ministro de la Gobernación confirmó que los carteros habían resuelto ir a la guerra si no se atienden las peticiones que tienen formuladas para que se les considere como a los demás funcionarios públicos.

Añadió que hoy se habían presentado en cartería diciendo que no trabajaban y que no abandonaban el local.

En cartería se presentó el administrador rogando a los levantiscos que modificasen su actitud, pero los carteros no quisieron acceder a ello.

A las 1,30 notificaron al director general que no sacrificaban el reparto.

Entonces se dispuso que fuerzas de la Guardia Civil y de Seguridad, con el inspector señor Fernández Blanco, acudiesen a cartería.

Al llegar se encontraron con que la puerta estaba cerrada y que los carteros habían colocado bancos.

El señor Fernández Blanco requirió a los carteros a que abriesen la puerta, como así lo hicieron.

Se les conminó a que abandonasen el local, a lo cual se opusieron, y entonces

los oficiales de Orden público les echaron a la calle.

Los carteros continuaron frente al edificio de Correos.

Desde mañana, el servicio lo efectuarán los soldados.

El ministro dijo que daría cuenta de todo esto a sus compañeros de Consejo.

Terminó diciendo que el principio de autoridad había quedado muy alto, y que en Valencia y en Toledo los carteros habían secundado el paro.

A las 9,45 terminó el Consejo de ministros.

En la nota oficiosa se dice que, de pués de exponer el estado sanitario de país y las medidas adoptadas, el ministro de la Gobernación dió cuenta del conflicto planteado por los carteros.

El Consejo de ministros acordó que para el viernes no han reanudado los carteros sus tareas, se entenderá con que han renunciado a sus cargos y serán sustituidos.

Se aprobaron varios expedientes de Hacienda y también se acordó la fijación de capitales de varias Sociedades extranjeras domiciliadas en España.

Se aprobaron varios indultos presentados por el ministro de Gracia y Justicia.

Los carteros en huelga

POR TELEFONO

Madrid, 3, 2 m.

A primera hora de la mañana se presentaron los carteros en la Central a la hora de costumbre, pero no trabajaron.

A medida que llegaban los oficiales ambulancias, los carteros los rodeaban para evitar que entrasen en sus respectivas dependencias.

Se avisó inmediatamente al señor García Prieto y éste reunió a los jefes de los distintos servicios.

El ministro dispuso que, en caso de persistir los carteros en su actitud, se les expulsase del edificio.

Frente a Correos hay fuerzas de Seguridad.

A la hora del primer correo, los carteros amañaron que quedaba planteado el paro.

En cuanto tuvo conocimiento de lo que ocurría el administrador señor Ballesteros bajó a las oficinas de cartería, dirigiéndose a palabra a los huelguistas, a quienes pidió que depusieran su actitud diciéndoles que debía imperar la calma y la sensatez.

Añadió que el gobierno haría lo posible por atender los deseos de los carteros y les rogó que depusieran su actitud.

Como había fuerza pública en las calles el administrador rogó al oficial que las mandaba que se retiraran porque el responsable del orden en el interior del edificio.

Los oficiales que se hallaban en cartería secundaron el movimiento y en número de 800 salieron a los patios.

El ministro de la Gobernación dispuso entonces que fuerzas de Seguridad desfilasen el edificio como así lo hicieron.

Se han enviado telegramas a provincias pidiendo a los carteros que secunden el movimiento.

Gran Casino

La temporada de espectáculo variada que hubo de suspenderse por no haberse dado a tiempo la señorita María Espana, dañan principio con las sesiones de tarde y noche de hoy; en las que debutará la bella bailarina y se exhibirá una cinta de cinco partes de la serie de las artes que la Administración tiene contratadas.

Seguros estamos de que, como en otras ocasiones, se congregará desde hoy en la Sala de Fiestas los numerosos y distinguidos aficionados a esta clase de espectáculo.

Por los Cines

MIRAMAR

Hubo un verdadero acontecimiento en este salón. Primeramente se estrenó la película cómica en dos partes "El puñetero vencedor", que gustó muchísimo, y después se puso la cinta dramática "El héroe ignorado".

Por último, para completar el programa, se estrenó las dos primeras series de la monumental película "La Exposición de Panamá".

Los que ayer vieron esta magnífica cinta quedaron encantados de lo admirablemente que están tomadas las maravillas, tanto exteriores como interiores, que cerró la Exposición.

Hoy se exhibirán "Canuto y su prole", en dos partes; después se volverán a pasar las dos primeras series de "La Exposición de Panamá", y por último, se estrenará la tercera serie, una sola parte, de la misma película.

Seguramente que con este sugestivo programa, si no está lleno Miramar, le faltará poco.

BELLAS ARTES

En este cine las películas llegan con un día de retraso que en el de Miramar trasladan lo que ayer decíamos sobre las cintas exhibidas en éste a Bellas Artes y es justamente lo que sucedió aquí.

Mañana viernes se estrenarán las dos primeras series de la cinta "La Exposición de Panamá", que con el reclamo que hacen cuantos la han visto en Miramar, el teatro de Amara, como ya se le llama, estará lleno.

ENCUADERNACION

Se encuadernan libros, periódicos, revistas, etc., etc.
AVENIDA, 3, LIBRERIA